
ERIKA ASSOCIAZIONE PER LA LOTTA AI DISTURBI DEL 

COMPORTAMENTO ALIMENTARE ODV 

VERBALE DI ASSEMBLEA ORDINARIA DIAPPROVAZIONE                         
DEL BILANCIO 
Verbale di assemblea  N° 2 

Nella data 15 aprile 2023, alle ore 10 presso la sede sociale , piazza Ospedale Maggiore,3 -Milano 

si è riunita l’assemblea ordinaria dell’associazione  in seconda convocazione 

come previsto e regolamentato dallo statuto art. art.6, come da convocazione  inviata agli associati in data 

30.03.2023, per discutere e deliberare sul seguente: 

ORDINE DEL GIORNO: 

1) Stato patrimoniale al 31 dicembre 2022 
2) Rendiconto al 31 dicembre 2022 
3) Relazione di missione 
4) Preventivo 2023 
5) Varie ed eventuali 

 Di tutti i punti all’ordine del giorno è stata data notizia con la convocazione e si è provveduto a depositare 

presso la sede dell’associazione la documentazione utile alle discussioni e votazioni assembleari.   

Assume la presidenza dell’assemblea il sig. Carlo Clementini che propone come segretaria verbalizzante la 

sig.ra Gabriella Sesti  che accetta. 

Sono presenti: su 69 iscritti : 5 componenti del Direttivo,   n. 17  associati  di cui n. 9 in proprio e n. 8 per delega. 

Si rileva con rammarico l’assenza del responsabile scientifico e psichico e di una figura in rappresentanza 

della struttura. 

Il presidente rileva che l’assemblea è stata regolarmente convocata e che il numero delle persone presenti 

corrisponde a quello richiesto dallo statuto per la validità dell’assemblea di   seconda convocazione. 

Il presidente constata e fa constatare la validità dell’assemblea per deliberare sull’ ordine del giorno. 

Il presidente dichiara aperta la seduta. 

1) Approvazione dello Stato patrimoniale al 31 dicembre 2022 

2) Approvazione Rendiconto al 31 dicembre 2022 

Sul primo e sul secondo  punto all’ordine del giorno prende la parola la responsabile amministrativa la 

quale illustra lo stato patrimoniale e il rendiconto come proposti all’assemblea, affrontando nello specifico 

l’analisi dettagliata di tutte le voci  dell’attivo , del passivo, dei costi e oneri , dei proventi e ricavi . 

Al termine della presentazione segue un breve dibattito, durante il quale il socio Bignardi  chiede  

delucidazioni sulle seguenti voci di bilancio : fondo di dotazione dell’ente., andamento dei proventi  5 per 

mille,  costi relativi agli appartamenti. 

Il presidente, coadiuvato dalla responsabile amministrativa fornisce le spiegazioni richieste e approfondisce 

i seguenti aspetti : 

L’accantonamento previsto per la personalità giuridica è sceso da 26.000 a 15.000 euro. 



L’importo del cinque per mille si è stabilizzato di poco oltre i 20.000€ il che ci obbliga oltre che alla 

rendicontazione anche alla procedura di pubblicazione abbastanza complessa  a seguito delle nuove 

normative relative all’istituzione del registro Unico Nazionale Terzo Settore (RUNTS) .  

E’ ancora  accantonato uno dei due  importi ricevuti nel 2020  , importo che sarà utilizzato in questo 

esercizio.  

 

Si fa presente che a fine settembre  è stata effettuata la migrazione dell’Associazione al RUNTS Registro 

Unico Nazionale Terzo Settore con tutte le problematiche e la burocrazia che ha comportato. 

Per quanto riguarda le tre unità abitative se si riuscisse con dei progetti  e/o con raccolte fondi  a coprire i 

costi di gestione (spese condominiali, riscaldamento, energia elettrica e manutenzione) 

 si potrebbe anche pensare di non chiedere alle famiglie un parziale contributo dei costi effettivi.  

In due dei tre appartamenti sono stati installati grazie ad un genitore che ha offerto la propria mano 

d’opera i condizionatori. 

Al termine della discussione il presidente dichiara aperta la votazione per l’approvazione dello stato 

patrimoniale e del rendiconto così come illustrati . 

La votazione si tiene per alzata di mani : 

Favorevoli  17 

Contrari nessuno 

Astenuti nessuno. 

3) Relazione di missione 
 

Sul terzo punto all’ordine del giorno prendono  la parola : il presidente che illustra   le attività sostenute e le 

attività in programmazione; la responsabile amministrativa che illustra i contenuti della relazione di 

missione analizzando i principi e i criteri di valutazione applicati. 

In particolare: 

Un analisi sulla diminuzione del numero dei soci che continuano a versare la quota associativa annuale, i 

più vecchi si sono ormai allontanati e reperirne di nuovi è abbastanza problematico al 31/12/2021 vedeva 

41 iscritti mentre ad oggi il numero è salito a 69 soci.  

Viene analizzato il personale dipendente che oltre alla addetta alla segreteria che ormai si occupa nello 

specifico (anche oltre le ore retribuite) di tutti i laboratori/corsi e incontri con le pazienti dentro e fuori 

l’ospedale ha visto per il 2022 la presenza di 3 psicologhe e 1 educatrice con l’incremento nel 2023 di una 

ulteriore psicologa. Tali figure, coadiuvate anche dai volontari, si occupano di gestire la linea telefonica, il 

gruppo “tempo di mezzo” con i contributi ricevuti da Riscatti  del PAC, il gruppo a sostegno esordi con il 

contributo di IPG, i gruppi mausdley e gli sportelli di orientamento alle cure, oltre a degli interventi specifici 

anche domiciliari su pazienti e famiglie. 

Si analizzano i vari supporti ai genitori che sono dati dal “ gruppo del tempo di mezzo” che al momento non 

è ancora partito completamente e che dovrebbe supportare le famiglie nel periodo di attesa alla presa in 

carico da parte della struttura, e dai gruppi mausdley che dovrebbero fornire un metodo ai genitori per 

affrontare la malattia. 

 Alcuni dei genitori presenti lamentano la mancanza di gruppi a “lunga scadenza” come venivano gestiti in 

passato con la presenza di una psicoterapeuta e fanno presente che rappresentavano uno strumento  di 

coesione tra i genitori che formavano dei gruppi in grado di supportarsi anche al di fuori. 

Sostengono anche che gli  8 incontri  mausdley non sono valutati sufficienti a sostenere la famiglia nel 

percorso di cura e propongono di fare dei gruppi di mutuo  aiuto con la presenza di una psicoterapeuta. 



In mancanza del responsabile scientifico e psichico dell’associazione, la consigliera Anna Farina  fa presente 

che la decisione di sospendere i gruppi a “lunga scadenza” è stata una direttiva del reparto ritenendoli  un 

prolungamento non utile al percorso gruppale dei genitori ; e per quanto riguarda i gruppi mausdley 

nonostante si siano invitati i genitori a partecipare a un ulteriore percorso di follow-up a due mesi dalla 

chiusura del percorso pochissimi sono stati i genitori che hanno aderito. 

Per quanto riguarda i gruppi di mutuo aiuto se ne parlerà con il responsabile scientifico. 

Al termine della discussione il presidente dichiara aperta la votazione per l’approvazione della relazione di 

missione così come illustrata. 

La votazione si tiene con alzata di mano 

Favorevoli 17 

Contrari nessuno 

Astenuti nessuno 

       4) Approvazione preventivo anno 2023. 

Sul quarto punto all’ordine del giorno prende la parola  la  responsabile amministrativa la quale illustra  il  

preventivo anno  2023 come proposto all’assemblea, esaminandone le voci  relative  agli impegni assunti e 

future programmazioni in base a ulteriori entrate. 

Al termine il presidente dichiara aperta la votazione per l’approvazione del  preventivo così come illustrato. 

La votazione si tiene con alzata di mano 

Favorevoli 17 

Contrari _____ 

Astenuti _____ 

        5) Varie e eventuali. 

La Responsabile Amministrativa fa  presente che occorre da parte dei soci non solo l’aiuto economico ma 

anche  contribuire a far conoscere, agli altri genitori che partecipano ai gruppi, e che frequentano il 

Reparto,  l’Associazione e quanto l’Associazione ha fatto e fa a favore del Reparto. 

Prende la parola  la sig.ra Valentina Toniolatti fa presente che  il  rapporto Associazione/genitori è molto 

frammentato , prima del Covid le dietiste dell’associazione  erano presenti nel reparto degenza con attività 

e supporto al pasto,  sarebbe opportuno per aiutare  i genitori ed essere più visibili riprendere tale attività. 

Segue un breve dibattito  al termine del quale si  propone  di cercare con il CSV dei volontari che coprano la 

fascia 16-18 per due tre giorni alla settimana con delle attività occupazionali a supporto delle pazienti in 

ricovero.  

Una socia che ha visto lo spettacolo “il bambolo” al Franco Parenti dove è stata anche organizzata una 

serata di approfondimento con la partecipazione dell’interprete Linda Caridi e del dott. Ettore Corradi fa 

sapere di non essere d’accordo sulla tematica dello spettacolo in quanto vede i genitori sempre accusati di, 

in questo caso, abbandono e abuso. 

Il dibattito verte sul fatto che sia uno spettacolo scritto e forse autobiografico e che sia impossibile 

intervenire sulla esperienza specifica e su come sia comunque da vedere come un pretesto per affrontare il 

tema della malattia che non sempre ha le stesse cause, ma che non si può escludere possano essere 

purtroppo anche quelle messe in scena. 



 

 

Al termine della discussione il presidente dichiara concluso l’esame dell’ordine del giorno. 

Esaurito così l’ordine del giorno, null’altro essendoci da deliberare, il presidente dichiara sciolta l’assemblea 

alle ore 12,30  dello stesso giorno dopo aver chiesto se vi siano rettifiche o interventi di qualsiasi tipo. 

Non intervenendo nessuno, sottoscrive il presente verbale unitamente alla segretaria verbalizzante e ne 

dispone l’inserimento nel Libro dei verbali delle assemblee. 

Segretario  

(Gabriella Sesti)   

 

Presidente 

(Carlo Clementini) 
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